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Polaris燒錢燒腦  校友企業家捐資力挺

即時

【本報訊】工學院航空太空工程學系執行太空中心計畫，陸續成功發射「淡江一型」

探空火箭和「Jessie」科研探空火箭，並將於8月4日再度發射「Polaris」。成功推

展火箭計畫的背後，除了航太研發專業實力，亦凝聚了眾多校友企業家的支持。其中

，翰可國際陳洋淵、信邦電子王紹新、穩懋半導體陳進財、恆耀國際吳榮彬、台旭環

境科技中心江誠榮等校友企業家都是淡江實現航太夢想的強大助力。 

火箭的發射成本驚人，除了火箭本體的價值之外，需再加上酬載設備和各項發動機的

測試，每支造價都將在百萬元上下，更不論投入師生龐大的人力。計畫主持人王怡仁

表示，由於淡江對於本計畫最終火箭（Polaris）的研發一貫保持謹慎的態度，因此

，比其他學校多發射一枚火箭（淡江一型），目的就是確保發動機的性能及其射高。

也正因這緣故，投入火箭研發的經費已經超過 700 萬元，超出目前太空中心補助的

經費。透過工學院院長李宗翰、系主任蕭富元叩門，校友企業家懷著回饋母校、推動

科技創新的初心，慷慨解囊支持火箭研發項目。 

航太系第一屆畢業系友台旭環境科技中心董事長江誠榮實踐ESG精神，率先支持火箭

研發經費，航太系主任蕭富元表示：「江董事長近年來不遺餘力地贊助和回饋母系

，捐助淡江大學航太系近百萬元，用於火箭、無人機研發經費，協助本校發展航太科

研。」此外，航太系歷屆系友也鼎力支持母系發展Polaris火箭，包括伍田實業、威

凱自動化、國森企業等，皆透過經費資助或是無償協助火箭製作來展現對母系的支持

。 

由傳統產業跨足新能源，並自行建造電廠，拿到台電儲能AFC標案的翰可國際董事長

陳洋淵率先支持淡江火箭研發經費，全因「看到母校在航太領域取得如此重大突破感

到無比自豪。」全世界供應線器大廠信邦電子董座王紹新接著響應，他於去年淡江校

慶時獲該校校頒發名譽教授榮銜，而在此之前，他就資助工學院獎學金。40歲創業前

曾是高中數學老師的他，在事業經營上眼光遠大具決斷力，「投資教育就是投資未來

」，他說：「我們相信，通過這樣的項目，淡江的學生們能夠獲得寶貴的實踐經驗

，為未來的職業發展打下堅實基礎。」 

接著，穩懋陳進財、恆耀吳榮彬等董座陸續加入贊助陣容，展現對母校的深厚情誼與

深切期盼。一方面支持母校發展，也以此回饋社會。李宗翰對於校友企業的鼎力支持

倍感溫暖和鼓舞。他表示，這些校友企業的支持不僅限於資金層面，他們亦提供實習

機會等多種方式，全方位助力本校教育和研究。「他們期待通過產學合作，為學生們



搭建一座通往產業界的橋樑，培養出更多具備實踐能力和創新精神的人才。」 

王怡仁也說：「如果要保持並精進此技術，人才的培養絕對不能出現斷層，感謝畢業

學長的捐助，讓淡江的太空科技實驗室能持續運作。」而除了經費的支持之外，王怡

仁也表示系友從事航太及火箭相關產業大有人在，因此也提供許多複材製造技術的指

導、火箭發射相關安全的提醒、並實質提供箭身及尾翼製作之膠合材料，以利任務達

成。團隊與系友於網路組成群組，成員遍布海內外，皆具備航太、管理、系工及多年

的實務經驗。除了提供相關資訊，遇到問題就算半夜發問，也常即時獲得解答。學長

們對於團隊的鼓勵更是從不吝嗇，也從不間斷。他感性的說：「能在這種氛圍從事研

究，是一件極為幸福的事情。」










